

Obispo de Atacama llega a Freirina para mediar conflicto

MANIFESTACIONES. El religioso Gaspar Quintana se reunió con los pobladores y realizó un momento de oración, luego de que dirigentes le pidieran ayuda a la Iglesia.



EL BISPO DE ATACAMA, GASPAR QUINTANA, SE REÚNE CON LOS POBLADORES DE FREIRINA.

Camila Infanta S.

cinfantas@mediosregionales.cl

Ante las manifestaciones generadas en la comuna de Freirina, Región de Atacama, a raíz de los malos olores provocados por la empresa Agrosuper, el obispo de la región, Gaspar Quintana viajó a la localidad para hablar con los pobladores y responder así a la solicitud de los dirigentes de una mediación desde la Iglesia.

Mientras continuaban las tomas en los cerca de siete sectores de la comuna de Freirina donde queda la procesadora de estos animales, el obispo se reunió y rezó con un grupo de pobladores.

La situación durante la jornada de ayer se vivió con tranquilidad ya que no se presentaron nuevos enfrentamientos con Carabineros como los ocurridos el sábado.

EL CIERRE DE LA PLANTA

Tras las movilizaciones el alcalde de Vallenar, Cristián Tapia, exigió el cierre definitivo de la planta Agrosuper en Freirina.

"(Hay que) cerrar inmediatamente la planta, pedir que

Agrosuper saque todos los cerdos que tiene dentro para que no mueran y que no queden más olores, que se los lleven al sur, que se los lleven a la zona central donde ellos tienen sus plantas. Con eso yo creo que tendríamos una muy buena opción de poder solucionar rápidamente el tema", comentó el edil a radio Cooperativa.

Agregó que "esto es lo que quiere la gente, ya no quiere sentarse a conversar, tener mesas de trabajo ya con lo mismo, más plazos. Yo no entiendo por qué más plazos".

Según los freirinenses Carabineros se mantuvieron ayer en el lugar y con el apoyo de helicópteros se está monitoreando la situación en la comuna, cuyo alcalde aún no se ha pronunciado.

CRÍTICA A CARABINEROS

Tras los violentos encuentros entre pobladores y Carabineros el sábado, ayer el diputado Lautaro Carmona (PC) criticó el actuar de la fuerza pública.

"El intendente subrogante Nicolás Noman simula que va a hacer un diálogo, genera una expectativa en la población, se retiró y viene una represión sin tre-

Detienen a principal dirigente

● Durante la jornada de ayer Carabineros detuvo, entre otros 12 personas, a la vocera del Movimiento Social y Ecológico del Huasco, Andrea Cisternas. En la instancia una vecina de Maitencillo aseguró que los manifestantes son todos "gente de campo, gente de trabajo, aquí nadie está luchando por una causa que no sea realmente importante, aquí estamos todos luchando contra lo mismo, por nuestros hijos, por nuestros nietos, de vivir un futuro mejor. No es posible que vengan a reprimir al pueblo de esta forma", dijo.

gua y sin consideración. Los heridos hablan por sí solos. Voy a exigir una fiscalización. Esto no puede quedar impune, aquí las autoridades tienen que asumir la responsabilidad", dijo el diputado por la zona.

El legislador agregó que la "población de Freirina exactamente pide que Agrosuper respete las normas ambientales y

no siga atentando contra la salud de estas personas, por la vía no sólo de los malos olores sino de concentrado de focos infecciosos, y la represión es la respuesta a esa protesta".

En la instancia el parlamentario PC se refirió a los reclamos de las comunidades mineras que exigen un Fondo de Desarrollo del Norte que sea "de verdad, real".

"Y no lo que ocurriría con el actual proyecto Piñera, por 13 años, en un monto ridículo, es decir, para Diego de Almagro comuna Pueblo Huido, comuna minera, que tiene tanto aporte desde el punto de vista de la economía y que, a su vez, tiene tanto daño en su calidad de vida, ya sea por el asunto ambiental, contaminación, destrucción de los pavimentos o la crisis de agua, etcétera, recibiría como gran reparación de Estado, el equivalente a una cancha de fútbol en esa comuna. Eso es una burla".

Agregó que espera del mensaje presidencial de hoy "un avance real a la descentralización del país, no sólo desde el punto de vista de la territorialidad sino también del papel de la participación".



CONSTRUCCIÓN DEL MALL DE CASTRO, EN LA ISLA DE CHILOÉ.

Convocan consulta por ley al patrimonio

PROTECCIÓN. Se realizaría el 27 de mayo en diferentes comunas del país.

La Asociación Chilena de Barrios y Zonas Patrimoniales, Voto Ciudadano y 120 organizaciones de distintas partes del país invitaron ayer a participar en la Consulta Ciudadana por una Ley que proteja el Patrimonio de Chile.

"Los chilenos y chilenas valoramos más nuestros territorios, los lugares que habitamos, barrios y pueblos, las tradiciones y los objetos que representan nuestra cultura e historia", sostuvo la asociación que busca enfrentar los desafíos sobre esta temática.

La organización agregó que "la ciudadanía está tomando conciencia de que el patrimonio es nuestra memoria, que es un recurso no renovable y que, por tanto, su cuidado es importante para nuestro desarrollo".

Esto, debido a que "en los

últimos meses hemos presenciado una serie de situaciones en que nuestro patrimonio se ve amenazado, como la construcción del mall en Castro, el proyecto de construcción del mall en el Muelle Barón en Valparaíso, la destrucción de la Patagonia por el proyecto HidroAysén, la construcción de edificios de altura en zonas típicas o la demolición de cinco casas en el Barrio Yungay, declarado Zona Típica en 2009".

La Consulta se iniciará el domingo 27 de mayo, en el marco del Día del Patrimonio 2012, con más de 100 puntos de votación con mesas y urnas, en barrios, plazas, ferias, parques y lugares patrimoniales de distintas partes del país, teniendo confirmadas a la fecha mesas de participación presencial en las comunas del país.

Concejales valoran fallo que obliga a reubicar antenas para celulares

● Los concejales de La Reina, Francisco Olea, y de Santiago, Ismael Calderón, valoraron ayer el fallo del Tribunal Constitucional (TC), el cual, según dijeron, obliga en un plazo máximo de 18 meses, a empresas a reubicar y trasladar las torres de antenas para celulares que se encuentran a menos de 100 metros de colegios, salas cuna, hogares de ancianos y hospitales. "Es nuestra necesidad como concejales de felicitar ese fallo del Tribunal", dijeron.

Jocelyn-Holt solicita al Minsal tratamiento para la obesidad mórbida

● Luego de los preocupantes resultados que publicó la OMS, que pone a Chile dentro de los países con mayores de obesidad en la región, el candidato presidencial Tomás Jocelyn-Holt junto a Betzabé Viveros, presidenta de la Agrupación de Obesidad Mórbida del Hospital San José, pidió que el Ministerio de Salud instaura un programa definitivo para el tratamiento de la obesidad mórbida, luego de la experiencia del plan piloto.

Confirman memorial por las víctimas en Juan Fernández

ANUNCIO. El alcalde se reunirá con el Presidente del Senado.

El alcalde de la comuna de Juan Fernández, Leopoldo González (RN), reveló ayer que la Comisión de Turismo y Cultura del Senado aprobó la creación de un Memorial para los 21 fallecidos en el accidente aéreo del CASA-212, que se precipitó a tierra el 2 de septiembre de 2011 en esa localidad.

La autoridad confirmó además que se reunirá el martes 5 de junio con el presidente del Sena-

do, Camilo Escalona (PS), en el Congreso Nacional, para ver los detalles finales de este homenaje al creador del programa "Desafío Levantemos Chile", Felipe Cubillos, y al animador de televisión, Felipe Camiroaga, entre otros.

"La Comisión de Turismo y Cultura del Senado aprobó la semana pasada un memorial acá en Juan Fernández para los 21 que cayeron del avión CASA-212. Quiero dar esa información como primicia (...). Estas 21 personas se la jugaron por la isla y que lamentablemente el mal tiempo les jugó una mala pasada", aseguró tras una ceremonia realizada por el "Desafío Robinson Crusoe".

En ese sentido, la máxima autoridad comunal reconoció que "hay un gran desafío de nosotros como isleños que este memorial se haga lo antes posible, con el fin de decirles a aquellos que ya no están y que



COMPETENCIAS POR EL DESAFÍO ROBINSON CRUSOE, EN J. FERNÁNDEZ.

están arriba (...) que también hemos cumplido con ellos".

El hombre que está a cargo de esta comuna insular desde 1990 descartó, por ahora, un homenaje especial este lunes a los 21 caí-

dos. "Este 21 de mayo no hay un homenaje puntual, sino una ceremonia que a nivel nacional se hace en todo el país (Glorias Navales), y que queremos mantener a ese nivel. El gran homenaje para

quienes trabajaron mucho tiempo para Juan Fernández y que al momento del accidente venían a culminar un trabajo de años, será cuando se instale ese gran Memorial", enfatizó.